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Aos 17 (dezessete) dias do mês de Dezembro de 2014 (dois mil e catorze), às 18h30min (dezoito horas
e trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O Presidente  José  Carlos
Eckert iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi apreciada a
Ata Nº024/2014. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise,
foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período
de  03  a  17  de  Dezembro  de  2014,  merecendo  destaque:  O  ofício  dos  moradores  de  Bom  Fim
solicitando  empenho  dos  Vereadores  para  a  troca  de  local  da  rede  elétrica  que  atualmente  está
localizada dentro das lavouras e pátios de residências para ser instalada próximo à Rodovia RS 130.
Convite da Escola Estadual de Ensino Médio João de Deus e demais formandos, para a cerimônia de
formatura, dia 19 de dezembro às 20h30min na Igreja Matriz São Gabriel Arcanjo de Cruzeiro do Sul.
O ofício nº 232/2014 do Gabinete do Prefeito apresentando resposta ao ofício nº 094/2014 referente ao
Pedido  de  Informações  nº  003/2014.  O ofício  nº  235/2014 do Gabinete  do  Prefeito  solicitando  a
inclusão do Projeto de Lei nº 082-02/2014 na pauta de votações da sessão ordinária de 17 (dezessete)
de dezembro disponibilizando em anexo cópia do plano de pagamentos. Comunicado do Ministério da
Educação informando a liberação de recursos financeiros no total de R$ 29.337,79 (vinte e nove mil,
trezentos e trinta e sete reais e setenta e nove centavos) destinados a garantir a execução de Programas
do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. A INDICAÇÃO Nº 022/2014 do Vereador Jair
Guerino Klein indicando para a Administração providenciar a ampliação da área coberta no abrigo de
ônibus localizado junto a parada na Rua Bento Gonçalves, próximo a Escola João de Deus.  ORDEM
DO  DIA:  O  Projeto  de  Lei  nº059-02/2014  do  Executivo  QUE  ALTERA  REDAÇÃO  DE
DISPOSITIVOS DA LEI Nº959-02/2010 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, não entrou na Pauta
conforme  pedido  de  retirada  feito  pelo  Prefeito  Municipal. O  Projeto  de  Lei  nº072-02/2014  do
Executivo  QUE  REVOGA  A  LEI  Nº1230-01/2013  E  DÁ  NOVA  DENOMINAÇÃO  A
LOGRADOURO PÚBLICO LOCALIZADO EM SÃO BENTO, que cumpriu o prazo regimental,
após apresentação de Parecer do Assessor Jurídico da Câmara, colocado em votação foi aprovado por
unanimidade.  O  Projeto  de  Lei  Nº  082-02/2014  do  Executivo  QUE  AUTORIZA O  PODER
EXECUTIVO A CONTRATAR OPERAÇÃO DE CRÉDITO COM A CAIXA ECONÔMICA
FEDERAL, COM GARANTIA DA UNIÃO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em
votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei nº 096-02/2014 do Poder Executivo QUE
AUTORIZA O MUNICÍPIO DE CRUZEIRO DO SUL A RATIFICAR O PROTOCOLO DE
INTENÇÕES  COM  O  CONSÓRCIO  INTERMUNICIPAL  DE  SAÚDE  DO  VALE  DO
TAQUARI  (CONSISA  VRT)  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  colocado  em  votação  foi
aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 097-02/2014 do Executivo QUE DISPÕE SOBRE
O  LICENCIAMENTO  AMBIENTAL,  CRIA  O  COEFICIENTE  DE  LICENCIAMENTO
AMBIENTAL E INSTITUI A TAXA DE LICENCIAMENTO AMBIENTAL, FLORESTAL E
DEMAIS PROCEDIMENTOS, colocado em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de
Lei Nº 098-02/2014 do Executivo QUE ADICIONA PARÁGRAFO ÚNICO AO ART. 161 DA LEI
Nº  1114-04/2012  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  colocado  em  votação  foi  aprovado  por
unanimidade.   O  Projeto  de  Lei  Nº  099-02/2014  do  Executivo  QUE  AUTORIZA O PODER
EXECUTIVO  FIRMAR  CONVÊNIO  COM  A  SOCIEDADE  HOSPITAL  SÃO  GABRIEL
ARCANJO  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  colocado  em  votação  foi  aprovado  por
unanimidade. O PEDIDO DE LICENÇA Nº 006/2014 do Vereador José Carlos Eckert, colocado em
votação foi aprovado por unanimidade. O PEDIDO DE LICENÇA Nº 007/2014 da Vereadora Gelcy
Inês de Borba, colocado em votação foi aprovado por unanimidade. O PEDIDO DE LICENÇA Nº
008/2014 do Vereador Sérgio Luís Backes, colocado em votação foi aprovado por unanimidade. A



seguir o Presidente solicitou a leitura dos nomes componentes da Chapa Única inscrita para a Mesa
Diretora da Câmara de Vereadores para o ano de 2015 (dois mil e quinze) que são: para Presidente da
Mesa,  João  Pedro  Nonnenmacher,  para  Vice-Presidente,  Anastacia  Maria  Schuster  Zart,  para
Primeiro  Secretário,  João  Henrique  Dullius,  para  Segundo  Secretário,  Gelcy  Inês  de  Borba,
colocada em votação foi aprovada por unanimidade a Chapa Única que tomará posse conforme o
Regimento  Interno,  em seu  Artigo  nº  11,  no  dia  seguinte  ao  término  do mandato  da  atual  Mesa
Diretora.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA:  A Vereadora  GELCY INÊS DE
BORBA, saudou a todos, disse que vai sentir muito a falta do Assessor Jurídico que nestes dois anos
trouxe união para  o grupo,  não foi  situação e  nem oposição,  sempre agiu dentro  da Lei,  desejou
sucesso  na  sua  jornada  e  desejou  aos  colegas  Vereadores  e  demais  Munícipes  um Feliz  Natal  e
Próspero  Ano Novo.  O Vereador  JOSÉ FLÁVIO WILGEN, saudou a  todos,  em especial  o  novo
Presidente eleito que irá conduzir os trabalhos da Câmara no ano que vem, que é o Vereador João
Pedro, a encarregada do Meio Ambiente, ao Ubirajara que a partir de Janeiro irá assumir a Câmara de
Vereadores como Vereador. Alegou que está reparando na limpeza da nossa cidade, na época que foi
secretário  sempre se preservou a cidade  limpa,  se  reportou aos  varredores  Auri  Dullius,  Evaldino
Marmitt  e  o Pedrinho,  sempre que ocorria  algum vendaval,  providenciaram a limpeza com muito
capricho, parabenizou aos três pelo belo trabalho. Ao Vereador Sérgio Backes que será Secretário a
partir  de  Janeiro  desejou  muito  sucesso,  tudo  de  bom,  que  faça  um  ótimo  trabalho,  é  muita
responsabilidade, mas com sua capacidade terá condições de desempenhar um bom trabalho, pois as
estradas estão mal e vão exigir muito trabalho do Secretário. Desejou ao Bira um ótimo trabalho como
Vereador a partir de Janeiro. Pediu desculpas a todos se por um acaso cometeu algum erro durante o
ano, elogiou a Câmara que olha para o povo e tentam resolver os problemas do Município, aprovando
as Leis que vem de acordo e beneficiam a população. Desejou um Natal Feliz que todos merecemos e
um  Ano  Novo  cheio  de  alegria  e  saúde,  que  tendo  saúde,  o  resto  se  vai  atrás.  A Vereadora
ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART saudou a todos, agradeceu ao Presidente Foguinho pela
boa  condução  dos  trabalhos,  o  bom  trabalho  do  Jurídico,  de  toda  Mesa  Diretora  e  dos  demais
Servidores. Achou importante e ficou feliz com a presença de um bom público na sessão. Desejou
muito sucesso ao João Pedro, próximo Presidente, na condução dos trabalhos e ao Vereador Sérgio
desejou muito sucesso na sua nova empreitada como Secretário no ano que vem. Sobre o Projeto 82
(oitenta e dois), disse que demorou um pouco para ser aprovado em virtude de não estar bem definido
alguns quesitos importantes, mas com esclarecimentos foi aprovado. Parabenizou a Escola São Rafael
pelo  troféu  Leonel  de  Moura  Brizola  com a  conquista  do  3º  lugar,  pela  conquista  parabenizou  a
Direção, Professores, Alunos e os Servidores da Escola. Também agradeceu ao Padre Aldo pelo belo
trabalho realizado na Paróquia de Cruzeiro do Sul, que está deixando nossa Paróquia para assumir a
Paróquia de Estância Mariante em virtude do seu estado de saúde, agradeceu por tudo em nome da
Comunidade São Rafael e da Paróquia São Gabriel Arcanjo, também iremos acolher bem o novo Padre
Milton Lunardi que será bem-vindo. A seguir leu uma bela mensagem de Natal desejando a todos um
Feliz Natal e Próspero Ano Novo. Também pediu desculpas se em algum momento de divergências
tenha ofendido alguém. O Vereador  JAIR GUERINO KLEIN saudou a todos, parabenizou a família
Persch pela conquista do nome de Rua em São Bento. Se reportou a pintura feita na Rua da Vila Rosa
que ficou muito bonita enaltecendo o trabalho da Administração. Parabenizou a Administração pela
conquista  do  Prêmio  pela  Transparência,  sendo  o  único  Município  premiado  da  Região,  também
parabenizou a Administração pela obtenção de mesas e cadeiras para todas as escolas do Município.
Sobre sua indicação considera muito importante se fazer algo para proteger os alunos da chuva ou do
sol  enquanto  aguardam o  ônibus  ou  até  abrir  os  portões  do  colégio.  Sugeriu  também que  fosse
colocado um toldo ou algo  parecido junto  a  entrada do Hospital  para dar  melhores  condições  de
embarque e desembarque de pacientes. Sobre os carros de som, deveriam obedecer alguns critérios,
principalmente na hora do meio dia, tem pessoas idosas que querem descansar e são perturbados com o



excesso do volume. Desejou a todos um Feliz Natal e Feliz Ano Novo e muita saúde, também pediu
desculpas se cometeu alguma ofensa durante a ano. O Vereador JOÃO PEDRO NONNENMACHER
saudou a todos, pediu desculpas à população que lhe pediu muitas coisas e não conseguiu resolver, que
não  foi  por  falta  do  seu  empenho,  eram  eleitores  seus,  mas  muitos  deles  também  votaram  na
Administração, talvez tenha sido por falta de material, máquinas ou outros motivos, mas acredita que o
novo Secretário Tio consiga com o passar do tempo corrigir os problemas. Sobre o rompimento da
coligação  PP/PSDB  considerou  muito  prejudicial  ao  Município.  Parabenizou  o  Foguinho  pela
condução  da  Presidência  e  demais  Vereadores  pelo  bom  trabalho,  considerou  a  Câmara  como
colaboradora da Administração, tendo reprovado apenas três Projetos que não atendiam os interesses
da população, parabenizou o Dr. Evandro pelo bom trabalho e desejou sucesso para o Dr. Samuel que
será o novo Assessor Jurídico a partir de 2015, parabenizou os demais Servidores da Câmara pelo bom
trabalho realizado. Por fim desejou a todos um Feliz Natal e um Feliz Ano Novo. O Vereador SÉRGIO
LUÍS BACKES saudou a todos, sobre o Projeto da Rua Carlos Persch alegou que tomou o rumo certo
com méritos  a  eles  que  doaram as  terras  para  passar  a  Rua,  parabenizou  toda  a  família.  Sobre
produtores de leite na Boa Esperança, não estão recebendo o valor referente a entrega do leite, foram
prejudicados com cinco meses sem receber de uma empresa e passaram a fornecer para outra e está
acontecendo a mesma coisa, acha que os Colonos lutam de sol a sol e não merecem passar por isto.
Sobre  o  Projeto  do  Meio  Ambiente,  muito  extenso,  mas  se  vê  a  importância  do  mesmo  para  o
Município. Sobre a Câmara disse que retornará nem que seja só para assistir, que aqui se vem para
debater os Projetos, as vezes se exagera um pouco, mas em Câmaras vizinhas até ocorrem brigas com
socos.  Agradeceu a  Mesa  Diretora,  Assessor  Jurídico,  demais  Servidores  da Câmara  e  os  colegas
Vereadores pelo bom trabalho. Disse que vai encarar uma nova etapa em sua vida e pretende realizar
um bom trabalho, desejou as boas-vindas ao suplente Bira que vai assumir em seu lugar. Alegou que
gostaria que o Ano Novo fosse com mais paz, a violência se instalou também em Cruzeiro, desejou a
todos um Feliz Natal e Feliz Ano Novo e também sucesso ao João Pedro, ao Samuel e todos os demais
desta casa. A Vereadora LOVANI WEIAND saudou a todos, parabenizou todas as pessoas e equipes
que se empenharam na organização da comemoração do aniversário do Município, o povo participou
em massa, principalmente no Ginásio com a apresentação da Dança e da Patinação. Sobre o Dezembro
Vermelho estão de parabéns todos os envolvidos. Referente a uma reportagem da Zero Hora e do
Jornal de Cruzeiro sobre a primeira Prefeita de Cruzeiro e do Estado, Íris Rank, considera que ela foi o
começo de uma mudança, sempre é procurada pela imprensa, inspirou muitas mulheres com o seu
estilo  guerreiro,  parabenizou  a  ela  e  a  repórter  Sofia  Kich,  estudante  de  jornalismo  que  fez  a
reportagem. Se reportou a um fato lamentável que ocorreu com a família Pundrich, que juntamente
com a família Lang sempre se dedicaram ao máximo a Linha Vinte e Cinco de Julho, mas quem não
tem telhado de vidro que atire a primeira pedra.  Desejou sucesso ao novo titular da Secretaria de
Estradas o Vereador Sérgio Backes. Sobre o Projeto do convênio com o CONSISA VRT considerou
que será muito bom para a saúde do Município, também elogiou o trabalho da saúde que está agora
resolvendo problemas de pessoas que estão por três anos na fila de espera. Agradeceu ao bom trabalho
do Dr. Evandro, do José Carlos, desejou sucesso ao novo Presidente João Pedro. Pediu desculpas por
qualquer ofensa ou se magoou alguém. Desejou um Feliz Natal e Ano Novo, que vai torcer por mais
confiança,  menos  violência,  mais  fé  e  muito  respeito.  O Vereador  JOÃO HENRIQUE DULLIUS
saudou a todos, comentou sobre o Projeto de R$ 1.500.000,00 (um milhão e quinhentos mil reais) para
pavimentação  e  calçamento  de  diversas  Ruas,  acha  muito  importante  para  o  crescimento  e
embelezamento da nossa cidade, solicitou que o Loteamento Fick, da Linha Primavera também fosse
contemplado com calçamento, mas agora que vamos ter um Vereador da Casa como Secretário e luta
pela mesma ideia, espera que as coisas aconteçam. Só lamentou que na Administração passada deu
entrada um Projeto nos mesmos moldes e foi rejeitado pelos Vereadores da oposição onde fazia parte o
atual Prefeito. Sobre a Defesa Civil do Município está vago o cargo de Coordenador desde a saída do



Vice Prefeito Lairton, espera que a Administração indique alguém para assumir pois da maneira que
está não se sabe quem é o responsável em caso de algum fato ocorrer no Município. Tinha um assunto
sobre o Meio Ambiente mas a Cris irá lhe dar as devidas informações. Lamentou sobra a paralização
das obras no asfalto em Bom Fim, ninguém tem resposta, simplesmente paralisaram as obras e levaram
as máquinas embora sem dar explicações para a população. Sobre a restauração da Casa do Morro, já
foram realizadas reuniões e ficou tratado que não haverá política, já verificou que foi realizada limpeza
no seu entorno pelo que parabenizou o Secretário Russo, alegou que já presenciou visitas de pessoas
de outras cidades, bem longe daqui, só que sente vergonha do atual estado em que se encontra a Casa
do Morro, explicou que vai lutar muito pela restauração e depois a conservação deste espaço. Sobre a
pessoa cedida pela Administração para assumir a parte administrativa do nosso Hospital, acredita que
seja uma pessoa que irá desempenhar bem a função, pois já teve oportunidades de analisar os seus
trabalhos em prol da Comunidade e sempre se demonstrou uma pessoa capacitada e empenhada com
responsabilidade. Ao Vereador Tio que irá assumir a Secretaria de Estradas disse que as coisas não
serão  fáceis,  mas  espera  que  os  pedidos  dos  Vereadores  sejam  atendidos,  por  que  acredita  que
capacidade o Vereador Tio tem para fazer um bom trabalho. Parabenizou o trabalho do Foguinho como
Presidente da Câmara, também o Dr. Evandro que demonstrou ter grande capacidade no trabalho que
exerceu aqui na Câmara nestes dois anos e pela sua atuação pela união de todos, não tendo ocorrido
nada de anormal, nós só temos a agradecer, todos os Projetos de maior complexidade foram aprovados
baseados no parecer Jurídico, todos defenderam os seus interesses em prol da população Cruzeirense.
Desejou muito sucesso ao novo Assessor Jurídico Dr. Samuel Beuren. Alegou que a nossa Câmara
serve  de  exemplo  para  as  demais  de  toda  a  Região,  recebendo inclusive  muitos  elogios.  Por  fim
desejou a todos um Feliz Natal e um Próspero Ano Novo. O Vereador  JOSÉ CARLOS ECKERT
solicitou  que  o  Vice  Presidente  João  Pedro  Nonnenmacher  conduza  os  trabalhos  durante  o  seu
pronunciamento,  inicialmente  saudou  a  todos,  desejou  muito  sucesso  ao  novo  Presidente  eleito
Vereador  João  Pedro  Nonnenmacher  que  irá  conduzir  os  trabalhos  no  próximo ano,  agradeceu  a
colaboração dos demais colegas Vereadores durante todo ano em que exerceu a Presidência da Câmara,
alegou que sempre ocorreu diálogo, agradeceu ao Dr. Evandro, Assessor Jurídico, que todas às vezes
que foi necessário recorrer a ele, sempre deu o seu parecer com todo respaldo. Agradeceu a todos os
demais Servidores da Câmara pelo trabalho realizado durante o ano. Sobre o Projeto de Empréstimo de
R$ 1.500,000 (um milhão e quinhentos mil reais) achou muito bom, já residiu em local de chão batido
e sabe como a população é prejudicada, alegou que participou da inauguração do asfalto de acesso à
Faros e viu a alegria dos moradores das proximidades pela melhoria que proporcionou na qualidade de
vida. Também se referiu a um Projeto do passado onde viria R$ 1.000.000,00 (um milhão de reais)
para melhorias no Parque Poliesportivo, pena que alguns Vereadores da época não aprovaram e as
melhorias do Parque não aconteceram. Sobre o Parque viu que novamente foi alvo de destruição e
vandalismo, na sua opinião se não colocarem guarda isto sempre vai continuar acontecendo. Referente
a Rua do Canarinho parabenizou a família Persch pela homenagem recebida. Para finalizar desejou a
todos um Feliz Natal e Ano Novo, muita saúde, que o resto a gente dá um jeitinho e também muita
segurança. Nada mais havendo a tratar, o Presidente José Carlos Eckert encerrou a sessão convidando
a todos para a próxima sessão ordinária, a realizar-se no dia 11 de fevereiro de 2015, quarta-feira, no
horário  das  18h30min (dezoito  horas  e  trinta  minutos).  SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE
VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 17 DIAS DO MÊS DE DEZEMBRO DE 2014.

JOSÉ FLÁVIO WILGEN               JOSÉ CARLOS ECKERT
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


